

Communiqué de presse

20 juillet 2017

Déserts médicaux: l'annonce du doublement des maisons de santé n'est pas à la hauteur des enjeux

Lors de la conférence nationale des territoires qui se tenait le 17 juillet 2017 au Sénat, l'exécutif a dessiné la politique territoriale à venir. Alors que pour lutter contre les déserts médicaux, le président de la République a annoncé le doublement des maisons de santé (MSP), Soins Coordonnés rappelle que cette mesure n'est pas à la hauteur des enjeux actuels.

L'annonce du doublement des maisons de santé (MSP) par le président de la République pour lutter contre les déserts médicaux n'est pas à la hauteur des enjeux.

Une urgence sanitaire majeure

Les déserts médicaux progressent chaque jour et concernent actuellement douze millions de nos concitoyens. Dans les zones où l'exercice quotidien est devenu le plus difficile, le non remplacement des médecins généralistes qui partent en retraite ou se reconvertissent professionnellement est devenu la règle

Alors même que les jeunes médecins s'installent préférentiellement dans les zones les plus favorisées (grands centre urbains et zones touristiques) et que la pyramide des âges annonce une accentuation des départs dans les zones difficiles, la désertification médicale est une urgence sanitaire majeure.

Le mirage du "tout- MSP"

Les maisons de santé constituent une des réponses possibles aux nouvelles formes d'exercice, mais elles ne concernent que moins de 5 pour cent des professionnels. Comme nous l'avons déjà souligné par le passé, les MSP n'ont pas de modèle économique assurant leur pérennité et ne sont pas adaptées aux déserts médicaux, puisque pour beaucoup, elles sont sises et concentrent leur activité dans les grands centres urbains.

Réserver toute la politique de lutte contre les déserts médicaux à la création de nouvelles MSP et concentrer tous les moyens en leur faveur, comme le prévoit l'ACI signé par les syndicats et la CNAM (voir notre CP du 12 juin 2017), montre une méconnaissance du terrain par les pouvoirs publics

Soutenir les professionnels des zones en difficulté

En réalité, les professionnels des déserts médicaux ont besoin de soutien. Ils doivent pouvoir être en mesure d'adopter des formes multiples et souples d'exercices pluriprofessionnels, sans être limités aux seules MSP. La première mesure attendue est une affirmation forte par le gouvernement du rôle essentiel des professionnels de soin primaire dans l'accès aux soins dans les zones difficiles?

Cette affirmation doit se traduire par une politique publique soutenue, prolongée et électorale, en faveur des professionnels du soin ambulatoire des zones déserts ou en voie de désertification médicale.

Soins Coordonnés
Association de professionnels de santé
Contact: contact@soinscoordonnes.fr
<http://soinscoordonnes.fr/>

Soins Coordonnés est une association loi 1901 de professionnels de santé. Créée en 2011, elle défend l'indépendance des acteurs de la santé en ambulatoire, l'accès à des soins de qualité pour tous et l'universalité de notre système de prise en charge.

Ses missions

Organiser et promouvoir un système de santé accessible et de qualité
Former et accompagner les différentes parties-prenantes de la santé publique.